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С начала года в округе 
произошло 17 пожаров. 
Погибших нет, пострадал 
один человек.

В Войковском 
горела квартира

Около 3 часов дня 1 января 
в жилом доме по адресу: Вок-
зальный пер., 7, корп. 1, на-
чался пожар. По неизвестным 
пока причинам загорелись ме-
бель и вещи в однушке на 4-м 
этаже. Пожарные оперативно 
потушили огонь, жертв уда-
лось избежать.

В Тимирязевском 
тушили легковушку

1 января пожар тушили в 
Тимирязевском районе. Вече-
ром жители дома 25, корп. 1, 
на Дмитровском шоссе заме-
тили, что горит одна из при-
паркованных в их дворе ма-
шин. Уже через 15 минут при-
ехавшие пожарные погасили 
огонь, никто не пострадал.

В районе Аэропорт 
пострадала 
женщина

8 января пожарным посту-
пило сообщение: горит кварти-
ра на 7-м этаже дома 25, корп. 
3, на улице Усиевича. Из огня 
пришлось вызволять 79-лет-
нюю женщину, ей потребова-
лась медицинская помощь.

В Головинском 
спасли двоих

Вечером 8 января загорел-
ся бытовой городок на Лихо-
борской наб., 5, стр. 2. Огонь 
охватил всю территорию го-
родка: 20х50 метров. На ту-
шение огня потребовалось 
полтора часа, возгорание 
удалось ликвидировать око-
ло 7 часов вечера. Пожарные 
спасли двоих человек, никто 
не пострадал.

Вера ШАРАПОВА

ПОЖАРЫ

В ночь на 19 января по 
всей Москве пройдут 
традиционные крещен-
ские купания. В САО 
оборудуют четыре пло-
щадки с безопасным 
спуском к воде, с поме-
щениями для обогрева 
и с раздачей горячих на-
питков. Окунуться мож-

но в Большом Садовом 
пруду, на пляже «Лево-
бережный», на Химкин-
ском водохранилище у 
водного стадиона «Ди-
намо», в Большом Голо-
винском пруду.

У водоёмов будут дежу-
рить спасатели, медики и 
полицейские.

В Управлении МЧС по 
САО советуют находить-
ся в воде не больше ми-
нуты, а затем сразу рас-
тереться махровым по-
лотенцем и надеть сухую 
тёплую одежду. Купаться 
в состоянии алкогольно-
го опьянения запрещено.

Вера ШАРАПОВА

В Северном округе оборудуют четыре 
площадки для крещенских купаний

У
чен и ца 10 -г о 
к ласса школы 
№218, которая 
находится в Ти-

мирязевском районе, Ва-
силиса Кислицына за-
воевала серебряную ме-
даль на Международной 
ест ест вен но-нау ч ной 
олимпиаде, проходив-
шей недавно в столице 
Катара — Дохе. В состя-

зании по биологии, фи-
зике и химии участвова-
ли школьники не старше 
15 лет из 70 стран мира.

— Обычно на олим-
пиадах задачи по пред-
метам идут отдельно, а 
здесь нам давали темы 
и к ним задания по всем 
трём дисциплинам, — 
рассказывает Василиса. 
— Например, по проб-
леме опреснения воды 
или по теме «Чемпионат 
мира по футболу», там 
мы решали задачи про 
мышцы и кости.

Девушка говорит, что 
задания на всероссий-
ском этапе олимпиады 
были сложнее, но в Ка-
таре ребята больше вол-
новались.

— В одном из зада-
ний надо было рассчи-
тать давление верблюда 
на песок. Забавно, что 

все участники нашей 
коман ды сделали одну и 
ту же ошибку: посчитали 
правильно, но не учли, 
что ноги у верблюда че-
тыре, а не одна, — улы-
бается Василиса.

Василиса считает, что 
главна я особенность 
«олимпиадников» — это 
умение самостоятельно, 
не из-под палки зани-
маться.

— При этом обяза-
тельно нужно уметь пе-
реключаться. Я, напри-
мер, занимаюсь спор-
том и танцами, — отме-
чает девочка.

Следующая цель Васи-
лисы — Всероссийская 
олимпиада по физике и 
химии. А в будущем она 
хочет, как и её родители, 
поступать в МФТИ.

Елизавета 
БОРЗЕНКО

Школьница из Тимирязевского 
завоевала медаль на олимпиаде в Катаре

В одном 
из заданий 
надо было 
рассчитать 
давление 
верблюда 
на песок

В САО открылись пункты приёма новогодних ёлок

Более 20 пунктов при-
ёма на утилизацию ново-
годних хвойных деревьев 
открыто в САО в рамках 
ежегодной акции «Ёлоч-
ный круговорот». В ка-
ждом районе — от одно-
го до четырёх пунктов. 
Акция продлится по 28 
февраля.

— На территории Дми-
тровского района рабо-
тают два пункта. Пло-
щадки огорожены, и 
обозначено, что здесь 
можно сдать ёлку на пе-
реработку. Главное — ос-
вободить дерево от игру-
шек и мишуры, — рас-
сказал зам. директора 
ГБУ «Жилищник Дми-
тровского района» Алек-
сандр Карпачев.

Кроме того, ёлки можно 
сдать на природных тер-
риториях Москвы. Для 

жителей САО ближай-
шая — парк «Покровское- 
Стрешнево» (5-й Вой-
ковский пр., 2).

Использованные дере-
вья переработают в щепу. 
В дальнейшем её исполь-
зуют в сельском хозяй-
стве, при благоустройстве 
улиц, обустройстве эко-
логических троп, а также 
в вольерах, где содержат-
ся животные.

Анна ФОМИНА

АКЦИЯ

• Аэропорт: Часовая ул., 13;
• Беговой: Беговая аллея, 3; 

ул. Расковой, 25;
• Бескудниковский: Бескудниковский 

бул., 12;
• Войковский: 5-й Войковский пр., 16;
• Восточное Дегунино: ул. 800-летия 

Москвы, 11, корп. 6;
• Головинский: Кронштадтский бул., 47;

• Дмитровский: Ижорская ул., 17; 
парк «Ангарские пруды»;

• Западное Дегунино: Новая ул., 7;
• Коптево: ул. Генерала Рычагова, 23/11;
• Левобережный: Ленинградское ш., 96, 

корп. 5; Ленинградское ш., 130, корп. 2;
• Молжаниновский: Машкинское ш., 38;
• Савёловский: Вятская ул., 39; 

ул. 8 Марта, 2/10, корп. 1;

• Сокол: сквер на 2-й Песчаной улице;
• Тимирязевский: Дмитровское ш., 25, 

корп. 1; Тимирязевская ул., 17;
• Ховрино: ул. Дыбенко, 44; 

Петрозаводская ул., 5, корп. 1; 22; 
Флотская ул., 13, корп. 1;

• Хорошёвский: ул. Куусинена, 8а 
(парк «Берёзовая роща»); 
Ленинградский просп., 57

АДРЕСА

Пункты приёма деревьев в САО
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Традиционные купания проходят 
в ночь на Крещение и в течение дня

В свободное время Василиса 
занимается спортом и танцами

Использованные деревья 
переработают в щепу
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В 
центре пляж-
ных видов спор-
та «Динамо» на 
Ленинградском 

шоссе в конце декабря 
прошёл первый в исто-
рии чемпионат Европы 
по регби на снегу. Золото 
турнира завоевали и муж-
ская, и женская сборная 
России. Лучшим игроком 
первенства среди мужчин 
стал Вадим Кротов из клу-
ба ЦСКА, расположенно-
го на Севере столицы.

Вадиму всего 20 лет, 
спортом он занимается 
больше половины жизни 
и имеет звание мастера 
спорта по пляжному рег-
би. В команду ЦСКА его 
пригласили в прошлом 
году, так что в «снежном» 
турнире в составе сборной 
он играл впервые. Его ам-
плуа — разыгрывающий.

— Самой сложной в тур-
нире, на мой взгляд, была 
игра с Латвией в группо-
вом этапе. Это был один 
из первых матчей. Мы 

его выиграли, но схватка 
была напряжённой и по-
могла нам выявить ошиб-
ки, чтобы избежать их в 
основном этапе. В итоге 
наша сборная не потер-
пела ни одного пораже-
ния, — рассказал Вадим.

Значительный вклад в 
победу внесли и другие 
спортсмены регбийно-
го клуба ЦСКА. В муж-
ской сборной играли ещё 
три представителя армей-
цев, в том числе капитан 
команды Пётр Ботнараш. 
В команде девушек также 
отличись три регбистки из 
ЦСКА.

Ксения 
ФИРСОВА

НОВОСТИ ОКРУГА

Канатную дорогу между 
станциями метро «Речной вок-
зал» и «Сходненская» плани-
руют запустить в 2023 году.

— Канатка будет интегриро-
вана в городскую транспорт-
ную сеть, оплачивать проезд 
можно будет картой «Трой-
ка». По прогнозу пассажиро-
поток составит до 19 тысяч 

человек в сутки, — сообщил 
руководитель Департамента 
инвестиционной и промыш-
ленной политики г. Москвы 
Александр Прохоров.

Планируется, что длина ка-
натной дороги составит 2,3 км. 
По канатке от «Речного вокза-
ла» до «Сходненской» можно 
будет добраться за 7-10 минут. 

Сейчас нужно потратить око-
ло часа, ведь на машине прихо-
дится ехать через МКАД, а на 
метро — с пересадками.

Строить канатную доро-
гу между «Речным вокзалом» 
и «Сходненской» будет ком-
пания, которая монтировала 
канатку на Воробьёвых горах.

Роман НЕКРАСОВ

ПРОИСШЕСТВИЕ

Канатную дорогу от «Речного вокзала» 
откроют в 2023 году

Днём на Ленинград-
ском проспекте сотруд-
ники вневедомственной 
охраны обратили внима-
ние на подозрительный 
автомобиль одной из кар-
шеринговых компаний. 
Внимание привлекли за-
потевшие стёкла, а также 
странные манёвры, кото-
рые совершала на дороге 
машина: она то прижима-
лась к бордюру, то выле-
тала на встречную поло-
су. Сотрудники Росгвар-
дии по громкоговорите-
лю потребовали, чтобы 
водитель остановился, но 
тот продолжал ехать впе-
рёд. Тогда его обогнали и 
блокировали дорогу.

— Когда водитель вы-
шел из машины, стало 

ясно, что он нетрезв, — 
рассказала помощник 
нача льника Главного 
управления Росгвардии 
по г. Москве по взаимо-
действию со СМИ Яна 
Урсу. — От него исходил 
сильный запах алкоголя, 
и он не мог твёрдо стоять 
на ногах. На место проис-
шествия вызвали сотруд-
ников ГИБДД и полиции, 
нарушителя забрали.

Позже выяснилось, что 
за рулём каршерингового 
автомобиля сидел 28-лет-
ний уроженец Забайкаль-
ского края. Ранее он уже 
был лишён водительских 
прав за аналогичное пра-
вонарушение.

Екатерина 
МИЛЬНЕР

Росгвардейцы задержали 
на Ленинградке пьяного водителя

ЧТО ПОСТРОЯТ

НАВИГАТОР

Проезд по переулку 
у кинотеатра «Рассвет» 
откроют в апреле

До 15 апреля для проез-
да машин закрыт участок 
8-го Новоподмосковного 
переулка между улицами 
Клары Цеткин и Прио-
рова. 

К ак поясн и л и в 
пресс-службе столич-
ного Центра организа-
ции дорожного движения 
(ЦОДД), участок закрыт 
из-за строительных работ.

Участок закрыли из со-
ображений безопасно-
сти, поскольку рядом ве-
дётся реконструкция ки-
нотеатра «Рассвет», идёт 
разгрузка стройматери-
алов с большегрузного 
транспорта. Объехать за-
крытый участок можно 
по улице Зои и Алексан-
дра Космодемьянских.

Виктор ГРОМОВ

Крупнейшая в столице глазная клиника 
открылась в Беговом

Один из самых совре-
менных городских оф-
тальмологических цен-
тров заработал на базе 
больницы им. С.П.Бот-
кина на 2-м Боткинском 
проезде.

— В год центр сможет 
принять более 110 тысяч 
пациентов. При этом ко-
личество офтальмологи-
ческих операций, в том 
числе и высокотехноло-
гичных, достигнет 26 ты-
сяч в год. Специализиро-
ванное лечение станет до-

ступнее, очереди сокра-
тятся в разы, и получать 
помощь пациенты будут 
своевременно, — отме-

тил главный врач ГКБ 
им. С.П.Боткина Алек-
сей Шабунин.

В пресс-службе боль-

ницы добавили, что в 
центре организован пол-
ный цикл диагностики и 
лечения таких заболева-
ний, как катаракта лю-
бой сложности, глаукома, 
дистрофия сетчатки. При 
экстренных состояниях 
— травмах, ожогах, рез-
кой потере зрения — па-
циенты могут обратиться 
в круглосуточное отделе-
ние неотложной помощи. 
В клинике будут доступ-
ны уникальные опера-
ции, включая трансплан-
тацию роговицы и лече-
ние офтальмоонкологии.

Оксана МАСТЮГИНА

МЕДИЦИНА

Пассажиропоток на канатке может 
составить до 19 тысяч человек в сутки
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Чемпионат 
стал первым 
в истории 
континента

Клиника оборудована 
по самым современным 
стандартам

Спортсмен ЦСКА признан 
лучшим игроком Европы 
в регби на снегу
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С 
момента за-
пуска в конце 
ноября пер-
вы м и д ву-
мя маршру-

тами Московских цен-
т ра льны х диамет ров 
(МЦД) воспользовались 
15,5 миллиона пассажи-
ров. Об этом сообщили в 
пресс-службе столично-
го Департамента транс-
порта.

Пять самых 
популярных 
станций

Московские централь-
ные диаметры — уникаль-
ный проект столицы. Се-
годня поезда курсируют по 
двум маршрутам — от Лоб-
ни до Одинцова и от Наха-
бина до Подольска. МЦД 
удалось подготовить к за-
пуску всего за несколько 
лет. В крупных городах 
Европы на создание такой 
транспортной системы по-
тратили десятилетия.

Поезда ходят по графи-
ку метрополитена — с 5.30 
до 1.00. Отменены техно-
логические окна, во вре-
мя которых электрички 
не курсировали. Сейчас 
в сутки МЦД пользуют-
ся 532 тысячи человек. 

— В пятёрку самых вос-
требованных станций, до 
которых пассажиры стро-
ят свой маршрут, входят 
Курская, Баковка, Ше-
реметьевская, Тушин-
ская и Царицыно, — рас-
сказали в пресс-службе 
столичного Департамен-
та транспорта.

Экономия — 
почти 60 рублей 
в день

Открытие диаметров 
создало десятки альтер-
нативных маршрутов пе-
редвижения по городу. 
Пересадка с диаметров 
на МЦК и метро по кар-
те «Тройка» бесплатная. 
Можно сэкономить на 
проезде.

Вероника Картинина 
живёт в Бескудников-
ском районе на Дубнин-

ской улице. МЦД пользу-
ется, потому что так удоб-
нее добираться до дома.

— Я и раньше поль-
зовалась этим маршру-
том. Работа у меня смен-
ная, и иногда освобожда-
юсь днём. После работы я 
обычно доезжала до Савё-
ловского вокзала и часто 
попадала на дневной пе-
рерыв электричек. Прихо-
дилось долго ждать. Теперь 
поезда ходят намного чаще 
и без дневных технологи-
ческих окон, в итоге доби-

раюсь намного быстрее. У 
меня родители живут в 
Лобне. Если ехала с рабо-
ты, то тратила много денег: 
автобус до вокзала плюс 
билет до Лобни. Эконом-
лю теперь почти 60 рублей, 
— рассказала девушка.

Разработали 
в России 

По МЦ Д к у рсиру-
ют современные поезда 

«Иволга». Составы соби-
рают на Тверском ваго-
ностроительном заводе. 
Специалисты спроек-
тировали специальную 
систему плавного раз-
гона и торможения, ко-
торая обеспечивает мак-
симальную безопасность 
поездок.

В вагонах установле-
ны широкие двери, и 
посадка и высадка пас-
сажиров производится 
быстрее. Воздух обез-
зараживается с помо-
щью ульт рафиолето-
вых ламп. Кроме того, в 
«Иволгах» работает си-
стема автоматической 
вентиляции.

Пока курсируют как 
«Иволги», так и обыч-
ные электрички. Однако 
в перспективе на диаме-
трах будут ходить только 

современные поезда, со-
бранные в Твери.

Большие 
перспективы

В перспективе откро-
ются ещё три направле-
ния МЦД. По диаметру 
«Ленинградско-Казан-
ский» поезда будут ходить 
от Зеленограда до Рамен-
ского, по диаметру «Киев-
ско-Горьковский» — от Же-
лезнодорожного до Апре-
левки, по диаметру «Яро-
славско-Павелецкий» — от 
Пушкино до Домодедова. 

МЦД от Пушкино до 
Домодедова станет пол-
ноценным наземным ме-
тро для жителей Ярослав-
ского района. На уже су-
ществующих остановках 
Ярославского направле-
ния Московской железной 
дороги оборудуют удобные 
места посадки. Добраться 
до центра города жители 
Ярославского района смо-
гут намного быстрее. 

Будет развиваться и ин-
фраструктура уже откры-
тых МЦД. Новая остров-
ная платформа появится 
на станции Бескудниково, 
через которую от Лобни до 
Одинцова проходят поез-
да. Также на станции по-
явится крытое помещение 
— конкорс, где пассажиры 
смогут ожидать своего по-
езда. А на улице Яблочкова 
через пути Савёловского 
направления Московской 
железной дороги построят 
два подземных перехода. 

Роман НЕКРАСОВ,
Никита ПАНОВ

Диаметр Пушкино — 
Домодедово станет 
наземным метро 
для жителей 
Ярославского района

Удобные поезда, 
разгон плавный В сутки МЦД пользуются 

полмиллиона пассажиров

В новогодние праздни-
ки более 320 детей из реги-
онов России и ближнего за-
рубежья посетили столицу 
по приглашению мэра сто-
лицы Сергея Собянина. 

— Это 26 делегаций из 17 
регионов России. 323 ре-
бёнка в возрасте от 9 до 15 
лет и 57 сопровождающих, 
— сообщил накануне Ново-
го года руководитель Де-
партамента национальной 
политики и межрегиональ-
ных связей г. Москвы Вита-
лий Сучков на пресс-кон-
ференции в информацион-
ном центре Правительства 
Москвы. 

В Москве побывали ре-
бята из Донецкой и Луган-
ской народных республик, 
а также дети военнослужа-
щих Черноморского, Бал-
тийского и Северного фло-
тов, Каспийской флоти-
лии, сотрудников Север-
ного машиностроительного 
предприятия и погранслуж-
бы ФСБ. Кроме того, при-
глашения получили дети из 
многодетных и социально 
незащищённых семей, по-
бедители и призёры регио-
нальных и всероссийских 
конкурсов и олимпиад. 
Проживали они в комфор-
табельной гостинице, по-

строенной к чемпионату 
мира по футболу 2018 года. 

Кроме новогодних ёлок и 
традиционных экскурсий, 
участники делегаций смог-
ли в интерактивном формате 
лучше узнать столицу благо-
даря проекту «Город откры-
тий». Дети посетили креа-
тивные кластеры, высоко-
технологичные компании, 
институты, а также учрежде-
ния культуры. Среди них — 
смарт-библиотека им. Ахма-
товой, Останкинская башня, 
Третьяковская галерея, ста-
дион «Открытие Арена» и 
дизайн-завод «Флакон». 

Татьяна ЗЕЛЕНОВА 

Более 300 детей посетили Москву по приглашению мэра

«Иволги» намного комфортнее, 
чем старые электрички

Для детей подготовили 
яркую программу
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Н
а встрече жи-
телей с пре-
фектом САО 
Владимиром 
Степановым 

в театре «Золотое кольцо» 
в Тимирязевском районе 
обсуждали итоги выполне-
ния городских программ 
в сфере ЖКХ и благо-
устройства на территории 
САО в 2019 году и поста-
вили задачи на 2020 год.

Желающие также мог-
ли следить за встречей он-
лайн, задавать вопросы в 
Интернете на страницах 
префектуры САО в соц-
сетях, а также через один 
из мессенджеров.

За время встречи про-
звучали ответы на более 
чем 60 вопросов.

Берег приведут 
в порядок

Житель округа Игорь 
Илюхин предложил благо-
устроить пляжную зону на 
берегу Химкинского водо-
хранилища на территории 
Войковского района: проло-
жить пешеходную дорожку, 
сделать освещение, устано-
вить скамейки, урны, вазоны 
для цветов, разбить клумбы.

По словам префекта, сей-
час проходят работы по всей 
береговой зоне водохрани-
лища на территории округа. 
Так, разрабатывается про-
ект благоустройства в парке 
«Покровское-Стрешнево». 
Он расположен в СЗАО, но 
часть работ запланирована 
в САО, в частности на при-
брежной территории Хим-
кинского водохранилища 
вокруг школы №1250.

— А в парке Северно-
го речного вокзала благо-
устройство уже начато, его 
планируется завершить в 
этом году, — уточнил пре-
фект.

В Бескудниковском 
может появиться 
новый парк

Участники встречи из 
Бескудниковского, Дми-
тровского, Головинско-
го районов предложили 
включить в проекты квар-

талов реновации дополни-
тельные поликлиники и до-
суговые центры, скверы и 
парки. Жители Бескудни-
ковского, например, обра-
тились с инициативой со-
здать парковый комплекс в 
честь 75-летия Победы.

В основном все эти 
предложения уже звучали 
во время публичных слу-
шаний по проектам квар-
талов реновации.

— Все пожелания и во-
просы жителей по проек-
там реновации, которые 
прозвучали в ходе пуб-
личных слушаний, мы 
поддержали, обобщили и 
представили в Москомар-
хитектуру для дальнейшей 
проработки, — подчерк-
нул Владимир Степанов.

По капремонту 
будет отдельная 
встреча

На встрече было назва-
но несколько проблемных 
адресов по капремонту, 
в их числе: ул. Дубки, 11; 
Ленинградский просп., 13, 
корп. 1; ул. Лавочкина, 16; 
Коровинское ш., 3, корп. 
1; Астрадамская ул., 4; пр. 
Соломенной Сторожки, 

6, и др. По словам первого 
заместителя префекта САО 
Владлена Аксёнова, кури-
рующего вопросы город-
ского хозяйства, все дома, 
адреса которых были назва-
ны, посетят представители 
префектуры, Фонда капре-
монта, управ, чтобы найти 
пути решения проблем.

А фасад дома 3, корп. 
1, на Коровинском шос-
се будет отремонтирован 
в этом году при благо-
устройстве зоны отдыха 
вдоль Дегунинского пруда.

Депутат муниципально-
го округа Тимирязевский 
Татьяна Михайлова пред-
ложила провести встречу 
депутатов, активистов до-
мов, где проводится кап-
ремонт, с представителя-
ми Фонда капремонта.

— Согласен с вами. Это 
один из вопросов, кото-
рый мы все вместе долж-
ны сдвинуть с мёртвой 
точки. Предлагаю прове-
сти такую встречу в ян-
варе 2020 года и пригла-
сить на нее ещё и подряд-
чиков, первых заместите-
лей глав управ. Мы с себя 
не снимаем ответственно-
сти, мы должны отвечать 
и контролировать вопросы 

кап ремонта — независимо 
от того, кто проводит ра-
боты, — подчеркнул пре-
фект.

Мост Победы 
обновят к 9 Мая

Житель Войковского 
района Олег Корчагин об-
ратил внимание властей на 
состояние путепроводов.

— Нужно к юбилею По-
беды отмыть, прошпакле-
вать и покрасить два мо-
ста в Войковском районе 
— мост Победы и трамвай-
ный мост. Сейчас их вид 
удручающий, — подчерк-
нул житель.

По словам Владлена 
Аксёнова, всем службам 
даны поручения к юбилей-
ной дате привести в поря-
док все мосты, путепрово-
ды и улицы.

На улице 
Приорова 
заменят асфальт

Жители округа попроси-
ли отремонтировать улицу 
Приорова от Большой Ака-
демической улицы до ули-
цы Клары Цеткин. Здесь 
бывают подтопления на 
проезжей части и на тро-
туарах, асфальт и бордюр 
в плохом состоянии.

— Данные работы наме-
чено провести в 2020 году, 
— сказал Владлен Аксёнов.

Анна ФОМИНА

ОКРУГ

Парк Северного речного 
вокзала благоустроят 
в 2020 году
Какие вопросы задали жители префекту САО 
Владимиру Степанову

Улицу Приорова 
отремонтируют 
в 2020 году

Жители 
предложили 
оборудовать 
у кинотеатра «Баку» 
каток

В Северном округе прошли 
обсуждения концепций благо-
устройства объектов в 2020 
году. Среди них — 134 дво-
ровые территории и 17 знако-
вых объектов: парки, скверы, 
пешеходные зоны.

Так, в районе Аэропорт 
планируется благоустрой-
ство сквера у кинотеатра 
«Баку». Оно охватит терри-
торию от Ленинградского 
проспекта — по улицам Лизы 
Чайкиной, Самеда Вургуна, 
Асеева — до Часовой. Здесь 
должны появиться совре-
менные детские площадки 
и сцена. Хаотичную парков-
ку трансформируют в прогу-
лочную аллею.

— В новом сквере каждый 
житель сможет найти заня-
тие по душе, — сказал ис-
полняющий обязанности гла-
вы управы района Аэропорт 
Иван Лысаков. — Здесь мож-
но будет погулять или потре-
нироваться, поиграть с деть-
ми или спокойно отдохнуть 
среди деревьев.

— Соседи предложили 
установить такую спортив-
ную коробку, чтобы зимой её 
можно было переоборудовать 
в каток, — говорит Хризанте-
ма Домбровская с Шебашёв-
ского проезда. — Мне очень 
понравилась эта идея!

У Любови Цыркуновой с 
улицы Асеева трое детей.

— Пусть будет больше тре-
нажёров и качелей, чтобы де-
тям было где погулять и раз-
влечься. Будет здорово, если 
возле спортивной площадки 
сделают раздевалки, — счи-
тает она.

В Молжаниновском районе 
в этом году появится новый 
сквер между Ленинградским 
шоссе и Лужской улицей.

— В районе пока нет круп-

ных мест отдыха: парков, 
скверов, — объяснила зам. 
директора ГБУ «Жилищник 
Молжаниновского района» 
Лидия Кисляркина, — и на 
Лужской должно появиться 
первое такое место.

Жители просили оборудо-
вать тренажёрную площадку 
с навесом, площадки для бад-
минтона, волейбола и баскет-
бола. Люди хотят сохранить 
уже растущие здесь вишнё-
вые деревья и добавить ку-
старники, которые будут цве-
сти в разное время. Актуаль-
ным оказался вопрос осве-
щения пешеходной зоны и 
создания тротуара от Ленин-
градского шоссе до платфор-
мы Планерная.

— Мечтаю, чтобы у нашего 
дома появился уютный сквер, 
— сказала Татьяна Романен-
ко с Лужской улицы, — буду 
гулять здесь с внуками, ког-
да они приедут в гости. Да 
со всего района люди при-
дут сюда отдохнуть!

В Восточном Дегунине бла-
гоустроят Аллею Славы меж-
ду домами 4, корп. 1, и 6а на 
Дубнинской улице, где нахо-
дится памятник павшим во-
инам. Сейчас здесь не хва-
тает освещения, требуют об-
новления скамейки, урны и 
зона выгула собак.

Местные жители проси-
ли не планировать в сквере 
детские площадки: их рядом 
достаточно, нужно место для 
тихого отдыха. Ещё один во-
прос касался подсветки па-
мятника, сейчас варианты 
его освещения прорабаты-
ваются.

Все предложения жителей 
переданы разработчикам и 
по возможности будут учте-
ны в проектах.

Анна ЩЕРБИНИНА

Во время встречи прозвучали ответы на более чем 60 вопросов

Хаотичную парковку трансформируют в прогулочную аллею 
с видом на Амбулаторный пруд
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Скачка цен не ожидается
Что происходит с рынком недвижимости на Севере Москвы

А
налитики груп-
пы компаний 
« И н д и к а т о р 
рынка недви-
жимости» срав-

нили цены на квартиры во 
всех районах Северного 
округа Москвы.

Самый дорогой 
метр — в Беговом

Как поясняет руководи-
тель аналитического цен-
тра компании Олег Реп-
ченко, оценка проводи-
лась с учётом как цен на 
новое жильё, так и стои-
мости квартир вторично-
го рынка. 1-е место в рей-
тинге занял район Бего-
вой. Здесь средняя цена 
квадратного метра в 2019 
году составляла чуть более 
233 тыс. рублей.

— Это объяснимая тен-
денция. Район располо-
жен практически в цен-
тре Москвы. У него хо-
рошая транспортная 
доступность. Здесь од-
нокомнатную квартиру в 
готовой к заселению но-
востройке вряд ли удаст-
ся приобрести дешевле, 
чем за 10-11 миллионов 
рублей, — рассказывает 
эксперт.

2-е место по стоимости 
квадратного метра жилой 
недвижимости в САО де-
лят районы Аэропорт и 
Сокол. Здесь цена 1 кв. 
метра составляет в сред-
нем 203 тыс. рублей. Сто-

имость однокомнатной 
квартиры, уже бывшей в 
эксплуатации, здесь ко-
леблется от 8 до 11 млн 
руб лей, а однокомнатной 
квартиры в новостройке 
— от 10 до 20 млн рублей.

Сколько стоит 
жить в центре

Северный округ сейчас 
занимает 5-е место в Мо-
скве по цене квадратно-

го метра. На 1-м месте — 
традиционно Централь-
ный округ. Здесь средний 
показатель не опускается 
ниже 314 тыс. рублей за 1 
кв. метр. Вторую строку 
в рейтинге самых доро-

гих опять же по традиции 
делят Запад и Юго-Запад 
Москвы.

— В целом эта тенденция 
сохраняется уже несколько 
лет. Когда к столице присо-
единили Новомосковский 

и Троицкий округа, было 
ожидание, что люди не за-
хотят покупать квартиры 
в транзитных округах, че-
рез которые жители новых 
территорий едут на работу 
и домой, но традиция ока-
залась сильнее, — говорит 
эксперт.

К слову, на последнем 
месте списка — Юго-Вос-
точный округ. Там цена 
1 кв. метра жилья не превы-
шает 145 тыс. рублей, и этот 

показатель ниже средней 
стоимости по городу поч-
ти на 18%.

Причин 
для резких 
колебаний нет

По словам Олега Реп-
ченко, на рынке недви-
жимости Москвы сохра-
няется относительно ста-
бильная ситуация. Это 
связано прежде всего с 
тем, что в городе идёт ак-
тивное жилищное стро-
ительство. Его достаточ-
но, чтобы удовлетворить 
спрос, а значит, уберечь 
цены от резких коле-
баний, связанных с де-
фицитом предлагаемых 
для продажи квартир.

Эксперт уверен, что 
цены на недвижимость 
сейчас пребывают в со-
стоянии инерции. Доро-
гие квартиры медленно 
дорожают, а дешёвые по-
долгу, иногда до полугода, 
не находят покупателей.

— Уже пятый месяц под-
ряд Росреестр регистриру-
ет меньше переходов прав 
на недвижимость, чем в 
прошлом году, а с августа 
показатели падают и в го-
довом, и в месячном выра-
жении. Это говорит о том, 
что покупательская актив-
ность снижается и потен-
циал роста цен практиче-
ски исчерпан, — отмечает 
специалист.

Олег ДАНИЛОВ

Стабильность цен 
сохраняется благодаря 
новому строительству

41
32
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В 
Северном 
округе есть ме-
ста, где ДТП 
случаются осо-
бенно часто.

В трёх авариях 
пострадали 
четверо

По количеству постра-
давших в столкновениях 
машин в САО лидировал 
участок Большой Ака-
демической у развязки с 
Северо-Восточной хор-
дой. Здесь в трёх авариях 
травмы получили четыре 
человека.

— Основные причи-
ны ДТП на этом участке 
— неправильный выбор 
скорости, несоблюдение 
безопасной дистанции 
или бокового интерва-
ла и нарушение очерёд-
ности проезда, — сооб-
щил зам. начальника от-
дела ГИБДД УВД по САО 
Геннадий Долматов.

Чтобы снизить здесь 
аварийность, планирует-
ся уменьшить разрешён-
ную скорость до 40 км/ч 
на двух спусках с хор-
ды: со стороны МКАД 
на Большую Академи-
ческую и со стороны Ва-
лаамской улицы на 3-й 
Нижнелихоборский про-
езд. Знаки установят за 
50 метров до перекрёст-
ков, также тут повесят 
камеры.

На Нижней Маслов-
ке, 14 (у перекрёстка с Ба-
шиловской), за год прои-
зошло три столкновения, 
пострадали трое. Причи-
ны те же: превышение ско-
рости, небезопасная дис-
танция. Здесь тоже хотят 
повесить камеру, а преры-
вистые линии разметки на 
Нижней Масловке у пере-
крёстка с Башиловской за-
менить сплошными. Так-
же на этом перекрёстке 
планируется установить 
знаки «Направление дви-

жения по полосам»: мень-
ше лишних перестроений 
— меньше точек пересече-
ния траекторий, в кото-
рых машины могут стол-
кнуться.

На Петрозаводской 
страдают 
пешеходы

Около 30% пострадав-
ших в московских дорож-
ных авариях в 2019 году — 
пешеходы. Две трети по-
страдали по вине води-
телей, остальные — из-за 
своей неосторожности.

Участок Петрозавод-
ской улицы от дома 1 до 
дома 3, корп. 2 (у оста-
новки «Магазин «Кни-

ги»), — место очень ожив-
лённое: здесь множество 
магазинов, аптека, банк. 
В 2019-м тут было четыре 
наезда на пешеходов, по-
страдали пятеро.

— ДТП здесь происхо-
дили как из-за наруше-
ний правил проезда пе-
шеходных переходов во-
дителями, так и из-за пе-
рехода проезжей части 
пешеходами в неустанов-
ленном месте, — отметил 
Геннадий Долматов.

На аварийном участке 
Петрозаводской два на-
земных перехода. Перед 
той «зеброй», что у дома 
1, планируется сделать 
искусственные неровно-
сти. А на соседнем пере-

ходе (у дома 3, корп. 2) хо-
тят установить светофор.

Сложные 
перекрёстки

По общему числу по-
страдавших 1-е место в 
САО занял участок Онеж-
ской улицы у пересечения 
со 2-м Лихачёвским пе-
реулком: в пяти авариях 
один человек погиб, ещё 
пятеро получили травмы. 
ДТП тут были разные: два 
столкновения, наезды на 
пешехода, велосипедиста 
и на препятствие. Ранее 
знак «Уступите дорогу» 
при выезде из переулка 
заменили знаком «Дви-
жение без остановки за-
прещено», дополнив его 
стоп-линией: требова-
ние пропустить транс-
порт, идущий по Онеж-
ской, сделали более стро-
гим. Недавно установили 

ещё и камеру, чтобы нака-
зывать тех, кто не уступа-
ет пешеходам. Теперь пла-
нируется добавить к ней 
табличку «Фотовидео-
фиксация», продублиро-
вав её разметкой.

Два соседних пере-
крёстка на Нарвской ули-
це (один — с Михалков-
ской улицей и Головин-
ским шоссе, другой — с 
Выборгской) вместе об-
разуют сложный узел, где 
водителям и пешеходам 
нелегко ориентироваться: 
никто не способен смо-
треть сразу во все сторо-
ны. За год тут было пять 
ДТП, пострадали пять че-
ловек. Чтобы сделать это 
место безо паснее, плани-
руется отменить левый 
поворот с Головинского 
шоссе на Нарвскую, так 
что внимательно смотри-
те на знаки.

Василий ИВАНОВ

ТРАНСПОРТ

Осторожнее 
на Петрозаводской!

На пересечении Нижней 
Масловки и Башиловской 
повесят камеру

В ГИБДД рассказали о наиболее аварийных участках в САО

Наехал 
на ограждение 
на Балтийской улице

5 января во втором часу 
ночи водитель «Лады» ехал 
по Ленинградскому про-
спекту со стороны центра. 
На развязке с Северо-За-
падной хордой, повернув 
направо на Балтийскую 
улицу, он не справился с 
управлением и врезался в 
металлическое ограждение. 
Пострадали при этом пасса-
жиры «Лады» — 21-летняя 
девушка и восемнадцати-
летний молодой человек. 
Их доставили в лечебные 
учреждения.

Врезался в столб 
у метро 
«Верхние Лихоборы»

7 января в первом часу 
дня водитель автомобиля 
ВАЗ следовал по Дмитров-
скому шоссе со стороны 
области. Напротив дома 71 
(недалеко от метро «Верх-
ние Лихоборы») он потерял 
контроль над машиной, ВАЗ 
покинул пределы проезжей 
части и врезался в столб. 
Пострадали при этом пас-
сажиры легковушки: 25-лет-
няя женщина и годовалый 
младенец. Ребёнок полу-
чил ушибы, а пассажирка 
— травмы головы. Постра-
давших госпитализировали.

На Дмитровском 
шоссе пострадал 
водитель

В четвёртом часу ночи 9 
января мужчина, управляя 
автомобилем «Киа», ехал 
по Дмитровскому шоссе со 
стороны Вагоноремонтной 
улицы в направлении цен-
тра. Около дома 149 (у пово-
рота на Долгопрудную ули-
цу) он совершил столкно-
вение с шедшим впереди 
«Фордом». В итоге 31-лет-
него водителя «Киа» при-
шлось госпитализировать.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП

На этом участке за год в авариях 
пострадали три человека
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Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

На улице Пилота Нестерова 
снова появился 
«лежачий полицейский»

Почему в нашем 
микрорайоне нет 
киосков печати? 

Раньше были на останов-
ках вдоль Дмитровского 
шоссе, сейчас нет.

Анна Ивановна, 
Дмитровское ш., 149

В казённом предприя-
тии «Мосгорпечать» пояс-
нили, что, действительно, 
киоски, установленные на 
Дмитровском ш., 137 и 155, 
убраны, так как не были 
востребованы у жителей. 
Но неподалёку от дома чи-
тательницы есть две другие 
точки.

— Киоски печати работа-
ют возле остановки обще-
ственного транспорта «Ки-
нотеатр «Волга» — на Дми-
тровском шоссе, 131, и на 
Лобненской улице, 6, — со-
общили в Мосгорпечати.

Кроме того, печатную 
продукцию можно купить 
в киоске на Дмитровском 
ш., 113, корп. 1, в отделе-
нии почты на Лобненской 
ул., 4, а также в сетевых ма-
газинах и в супермаркетах.

Маргарита ИВАНОВА

КП «Мосгорпечать»: 
тел. (495) 276-3306. 
Эл. почта:
 ereception@mosgorpechat.ru

Купить прессу 
можно в киосках 
у кинотеатра 
«Волга»

У школы на улице 
Пилота Нестерова 
(Ленинградский 

просп., 46) меняли ас-
фальт и убрали «лежачий 
полицейский». Однажды 
на этом месте сбили ре-
бёнка. Когда восстановят 
искусственную неров-
ность?

Олег Петрович, 
Беговая аллея, 3

— Искусственная до-
рожная неровность у 
школы на улице Пилота 

Нестерова восстановле-
на, — сообщили в управе 
района Аэропорт.

И уточнили, что демон-
таж прежнего «лежачего 

полицейского» был свя-
зан с ремонтом дороги, 
который проводился в 
2019 году.

Анна ФОМИНА

Управа района Аэропорт: 
ул. Усиевича, 23/5, 
тел. (499) 151-3656. 
Эл. почта: 
sao-aeroport@mos.ru

Дорогу 
в этом 
месте часто 
переходят 
дети

В центре двора стоят 
три мусорных контей-
нера. Недавно ограж-

дение вокруг них убрали, а 
ведь рядом детский сад. Когда 
снова огородят контейнеры?

Галина Васильевна, 
Дмитровское ш., 149, подъезд 1

— Новое трубчатое ограж-
дение контейнерной пло-
щадки в этом дворе установ-
лено. Старое демонтирова-
ли в связи с изношенностью, 
— сообщили в управе Дми-
тровского района.

Анна ФОМИНА

Управа Дмитровского района: 
Клязьминская ул., 11, корп. 3, 
тел. (499) 906-6094. 
Эл. почта: sao-dmitr@mos.ru

На Дмитровском шоссе смонтировали новое 
ограждение контейнерной площадки

Коммунальщиков наказали 
за плохое информирование об энергосбережении

Мо сж и л и нспек ц и я 
(МЖИ) оштрафовала 
за нарушение закона об 
энергоэффективности 
134 управляющие ком-
пании столицы, среди 
них 11 частных и 9 го-
родских управляющих 
компаний САО. Об этом 
сообщили в пресс-служ-
бе МЖИ.

По закону управляю-
щие компании обязаны 
рассказывать жителям о 
плюсах энергосберегаю-
щих технологий.

— Управляющие орга-
низации должны не реже 
чем один раз в год разра-
батывать и доводить до 
сведения собственни-
ков помещений предло-
жения о мероприятиях 
по энергосбережению, 
— пояснили в ведомстве.

Согласно проверкам 
Мосжилинспекции в 
Северном округе требо-
вания закона об энер-
гоэффективности не 
соблюдали в ГБУ «Жи-
лищник района Копте-

во», ГБУ «Жилищник 
района Западное Дегу-
нино», ООО «Управляю-
щая компания «РЭУ-16», 
ГБУ «Жилищник райо-
на Войковский», ООО 
«УК «ПЕРФЕКТ ЖКХ», 
ООО «УК «Галактика», 
ГБУ «Жилищник рай-
она Восточное Дегу-
нино», ГБУ «Жилищ-
ник района Беговой», 
ООО «Ивушка», ООО 
«3 см», ООО «ЛИМК», 
ООО «УК «Аргонавто», 
ООО «Евротрэвэл 1», 

ООО «Ремонтно-строи-
тельное управление №2 
САО», ГБУ «Жилищ-
ник района Ховрино», 
ГБУ «Жилищник Савё-
ловского района», ООО 
«Управляющая компа-
ния «Дирекция эксплуа-
тации зданий «Головин-
ский», ГБУ «Жилищник 
Бескудниковского рай-
она», ООО «Стройка», 
ГБУ «Жилищник Хоро-
шёвского района». 
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Демонтаж прежнего 
«лежачего полицейского» 
был связан с ремонтом дороги

Киоск «Пресса» работает у дома 131 на Дмитровском шоссе

Ограждение сделали трубчатым
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На Дубнинской 
улице от дома 12 
до платформы Ли-

анозово меняли бордюрный 
камень. Между тротуаром и 
камнем остались щели, ко-
торые не заделали, в том 
числе на остановке 
«Школа».

Лидия Михайловна, 
Дубнинская ул., 20, корп. 2

Редакция направи-
ла обращение читателя 

в управу района Восточ-
ное Дегунино. Там сооб-
щили, что плановый ре-
монт Дубнинской улицы 
в 2019 году завершён, не-
достатки устранены.

— Хочу поблагодарить 
вашу газету за помощь. 
На остановке заделали 
ямы. Теперь можно нор-
мально садиться в авто-
бус, — сообщила чита-
тельница.

В управе уточнили, 

что работы по замене ас-
фальта на участке от ули-
цы 800-летия Москвы до 
Дмитровского шоссе в 
центр будут продолжены 
в 2020 году.

Анна 
ФОМИНА

Управа района Восточное 
Дегунино: ул. 800-летия 
Москвы, 32, 
тел. (499) 900-1454. 
Эл. почта: 
sao-ur-vdegunino@mos.ru

Что построят 
на месте 
Ховринской 
больницы?

Что будет на месте 
снесённой 
недостроенной 

больницы в Ховрине?

Анна, Клинская ул., 9

— На Клинской улице, 
владение 2, запланиро-
вано строительство жи-
лых домов, — сообщили 
в управе района Ховрино.

По данным Москомар-
хитектуры, градострои-
тельный план земельно-
го участка предполага-
ет строительство жилого 
комплекса с подземными 
гаражами, благоустрой-
ством и озеленением тер-
ритории. На первых эта-
жах планируется разме-
щение объектов обще-
ственного назначения.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Ховрино: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0360. 
Эл. почта: 
sao-hovrino@mos.ru

На Дубнинской улице 
заделали неровности в асфальте

Когда установят 
павильоны ожида-
ния и информаци-

онные табло на останов-
ках «Улица Левитана» ав-
тобусов №26, 100, 691 в 
обе стороны?

Леонид Васильевич, 
ул. Алабяна, 10

— На остановках, о ко-
торых спрашивает чита-
тель, установлены оста-
новочные комплексы но-
вого типа, — сообщили в 
Департаменте транспор-
та и развития дорож-
но-транспортной инфра-
структуры г. Москвы.

Что касается информа-
ционных табло, то в ве-
домстве пояснили, что 
сейчас формируется пя-

тилетняя программа об-
новления линейных объ-
ектов дорожно-транс-
портной инфраструк туры.

— Предложение об 
установке информацион-
ных табло будет рассмо-
трено и по возможности 

включено в программу, — 
уточнили в департаменте.

Анна 
ФОМИНА

Единый транспортный 
портал Москвы: 
transport.mos.ru.
Контакт-центр 
«Московский транспорт»: 
(495) 539-5454

На улице Левитана установлены 
павильоны нового типа

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru
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Жители просят 
дополнить 
остановки 
электронным табло

Дожидаться транспорта теперь снова можно под навесом

Ремонт улицы 
продолжат 
в этом году
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П
латье с крос-
с о в к а м и , 
юбка по-
верх джин-
сов — cовре-

менная мода каждый год 
преподносит сюрпри-
зы. И если со спортив-
ной обувью под класси-
ческую одежду ещё мож-
но смириться, то голые 
щиколотки в минусовую 
температуру для многих 
— нонсенс и верх легко-
мыслия. 

Во-первых, 
это красиво

Середина декабря, на 
улице минус 2. Пятнад-
цатилетняя Ульяна Бол-
гова из Левобережного 
района собирается в шко-
лу. На ней модная кепка, 
огромный вязаный шарф, 
мешковатое пальто и уко-
роченные штаны с крос-
совками, над обувью 
— неприкрытые щико-
лотки.

— У нас в школе многие 
так ходят. Бывает, что ба-
бушки на улице косо смо-
трят или спрашивают, не 
холодно ли мне. Говорю, 
что не холодно, — улыба-
ется девушка.

Мама Ульяны Екатери-
на поддерживает стиль 
дочери.

— Я сама часто так хожу. 
Сверху максимально уку-
тываюсь, а джинсы сни-
зу подворачиваю. Мне ка-
жется, это красиво. И не 
могу сказать, что с этой 
модой мы стали как-то 
чаще болеть, но, конечно, 
не ходим с голыми нога-

ми в мороз, максимум до 
минус 2, — говорит Ека-
терина. — Уверена, что 
подросток сам в состоя-
нии определить, холодно 
ему или нет, поэтому но-
сить шапку я тоже не за-
ставляю. Если дочке хо-
лодно, она сама оденется 
потеплее.

Вплоть 
до обморожения

Медики считают, что 
оголять щиколотки, если 
температура ниже 10 гра-
дусов тепла, всё-таки 
опасно.

— В области голе-
ностопных суставов нет 

жировой прослойки, но 
много терморецепторов, 
и переохлаждение про-
исходит очень быстро, 
— говорит Радмила Чер-
ная, зам. главного врача 

городской поликлиники 
№6, расположенной на 
улице Вучетича. — Реф-
лекторно происходит су-
жение сосудов, нарушает-
ся лимфоотток. Снижа-
ется иммунитет, и веро-
ятность присоединения 
вирусной и бактериаль-
ной инфекции растёт. В 
результате увеличива-
ется риск вирусных ин-
фекций, отита, пораже-
ния верхних дыхатель-
ных путей — ринит, фа-
рингит. Присоединение 
бактериальной инфекции 
часто ведёт к поражению 
органов мочеполовой 
системы — это цистит, 
воспаление придатков.

Кроме того, по словам 
врача, из-за переохлаж-
дения могут возникнуть 
различные воспаления 
суставов, например ар-
триты и артрозы. А в мо-
розную погоду случается 
обморожение открытых 
частей тела.

Зимний тренд
— По одной из версий, 

мода на голые щиколот-
ки распространилась по 
Европе ещё из Англии на-
чала XX века, когда одна 
из королевских особ под-
вернула брюки, чтобы не 
заляпать их грязью, — го-
ворит специалист по под-
бору гардероба Анастасия 
Швецова.

По словам эксперта, 
тренд так прочно при-
жился, потому что он 
придаёт образу динамич-
ность. Хочешь выглядеть 
моложе — подверни ру-
кава и брючины. Кроме 
того, щиколотки и запя-
стья — это самые тонкие 
места на ногах и на ру-
ках, поэтому, оголив их, 
мы выглядим стройнее.

— Фешен-блогеры хо-
дят так в любую погоду 
— такова их профессия. 
Обычным людям стоит 
осторожнее следовать по-
добным трендам. И если 
вам нравится носить уко-
роченные или подвёрну-
тые брюки в любую пого-
ду, наденьте хотя бы яр-
кие носки или гольфы: 
сейчас это тоже модно, 
— советует Анастасия.

Елизавета 
БОРЗЕНКО

К коротким джинсам 
надевайте яркие носки

Лучше 
не оголять 
щиколотки, 
если 
температура 
ниже 
плюс 10 
градусов

Опасно ли ходить в мороз с голыми щиколотками

СПРАВОЧНОЕ 
БЮРО

Какие льготы 
на ЖКУ 
положены 
инвалидам?

Инвалид 1-й группы живёт 
в пансионате и там же посто-
янно зарегистрирован. У него 
в собственности есть комната 
в коммунальной квартире, в 
которой он не прописан. «Ка-
кие льготы по оплате жилищ-
но-коммунальных услуг ему 
положены?» — спрашива-
ет его родственник  житель 
Тимирязевского района Кон-
стантин.

В МФЦ г. Москвы пояснили, 
что по постановлению Прави-
тельства Москвы от 7 декабря 
2004 года №850-ПП инвали-
дам, имеющим в собственно-
сти жилые помещения, предо-
ставляются льготы в размере 
50%: на отопление; водоснаб-
жение (холодное, горячее, во-
доотведение); на взнос на ка-
питальный ремонт.

Льгота на содержание и ре-
монт жилого помещения пре-
доставляется, только если 
жилое помещение находится 
в государственной собствен-
ности, то есть собственнику 
она не положена.

Чтобы оформить льготу, 
инвалид или его законный 
представитель должны об-
ратиться в центры госуслуг с 
документами, подтверждаю-
щими право на меру социаль-
ной поддержки.

Гражданам, проживающим 
в лечебных учреждениях Мо-
сквы, положены льготы по 
оплате взноса на капиталь-
ный ремонт и отопления. Нуж-
но представить справку о том, 
что по месту постоянной реги-
страции они не пользуются сво-
ими льготами по оплате ЖКУ.

Анна ФОМИНА

Единый тел. центров госуслуг 
«Мои документы» 
(495) 777-7777. 
Эл. почта: md@mfc.mos.ru

 Войковский район
На публичные слушания пред-

ставляется проект внесения из-
менений в Правила землеполь-
зования и застройки г. Москвы 
в части территории по адресу: 
Старопетровский пр., вл. 9А 
(кад. номер 77:09:0003013:1000).

Информационные матери-
алы по теме публичных слу-
шаний представлены на экс-
позиции по адресу: 1-й Но-
воподмосковный пер., 2/1, 
и на официальном сайте 
управы Вой ковского района 
voykovsky.mos.ru в разделе 
«Публичные слушания».

Экспозиция открыта с 17 по 
23 января 2020 года (включи-

тельно). Часы работы: понедель-
ник — четверг с 9.00 до 12.00 и с 
14.00 до 18.00, пятница, суббота 
и воскресенье с 9.00 до 15.00.

Собрание участников публич-
ных слушаний состоится 30 ян-
варя 2020 года в 19.00 по адре-
су: ул. Зои и Александра Кос-
модемьянских, 3, корп. 1 (ГБОУ 
г. Москвы «Школа №201»).

Время начала регистрации 
участников: 18.00.

Номера контактных справоч-
ных телефонов: управы Войков-
ского района (499) 156-2002; 
Окружной комиссии по вопросам 
градостроительства, землеполь-
зования и застройки при Прави-
тельстве Москвы по Северно-
му административному округу 
г. Москвы (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной ко-

миссии по САО: 127422, Москва, 
ул. Тимирязевская, 27.

Эл. адреса: управы Войков-
ского района voik@mos.ru; 
Окружной комиссии по САО 
okgzz@yandex.ru.

 Район 
   Западное Дегунино

На публичные слушания пред-
ставляется проект внесения из-
менений в Правила землеполь-
зования и застройки г. Москвы 
в части территории по адресу: 
Дмитровское ш., вл. 71, корп. 5 
(кад. номер 77:09:0002030:78).

Информационные материа-
лы по теме публичных слуша-
ний представлены на экспози-
ции в помещении управы райо-
на Западное Дегунино по адре-
су: Дегунинская ул., 1, корп. 1 

(1-й этаж, зал совещаний), и 
размещены на официальном 
сайте управы района Западное 
Дегунино zap-degunino.mos.
ru в разделе «Публичные слу-
шания».

Экспозиция открыта с 17 по 
23 января 2020 года (включи-
тельно). Часы работы: поне-
дельник — четверг с 9.00 до 
12.00 и с 14.00 до 18.00, пятни-
ца, суббота и воскресенье с 9.00 
до 15.00.

Собрание участников публич-
ных слушаний состоится 30 ян-
варя 2020 года в 19.00 по адре-
су: Дегунинская ул., 1, корп. 1 
(1-й этаж, зал совещаний).

Время начала регистрации 
участников: 18.00.

Номера контактных справоч-
ных телефонов: управы района 

Западное Дегунино (499) 487-
8001, (499) 487-7055; Окружной 
комиссии по вопросам градо-
строительства, землепользова-
ния и застройки при Правитель-
стве Москвы по Северному ад-
министративному округу г. Мо-
сквы (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной 
комиссии по САО: 127422, Мо-
сква, ул. Тимирязевская, 27.

Эл. адреса: управы райо-
на Западное Дегунино SAO-
WDeg@mos.ru ;  Окружной 
комиссии по САО okgzz@
yandex.ru.

О проведении публичных слушаний
ОФИЦИАЛЬНО

В период проведения публичных слушаний участники публич-
ных слушаний имеют право представить свои предложения и за-
мечания по обсуждаемым проектам посредством:

• записи предложений и замечаний в период работы экспозиции;
• выступления на собрании участников публичных слушаний;
• внесения записи в книгу (журнал) регистрации участвующих в 

собрании участников публичных слушаний;
• подачи в ходе собрания письменных предложений и замечаний;
• направления в течение недели со дня проведения собрания 

участников публичных слушаний письменных предложений, за-
мечаний в Окружную комиссию.

Се
рг

ей
 К

ор
су

н



11СЕВЕР СТОЛИЦЫ    №1 (469) январь 2020 ДОБРОЕ ДЕЛО

Нужны аниматоры 
для детских праздников

С
емьям, в кото-
рых есть дети с 
ДЦП, прихо-
дится сталки-
ваться со мно-

гими трудностями. Это и 
медицинские, и материаль-
ные проблемы, связанные с 
необходимостью регулярно 
проходить курсы реабилита-
ции, проблемы с социализа-
цией и психологическое вы-
горание родителей и детей. 
Таким семьям со всей Рос-
сии помогает фонд «Адели», 
который находится в Савё-
ловском районе. Вы тоже 
можете им помочь.

Фонд создали 
музыканты

Адели — это вид карлико-
вых пингвинов, в честь ко-
торых назвали тренировоч-
но-нагрузочный костюм, 
применяемый по всему 
миру для реабилитации при 
ДЦП. Одноимённый благо-
творительный фонд помо-
щи детям-инвалидам был 
создан в 2009 году Викто-
ром Харакидзяном, руко-
водителем легендарного 
советского ВИА «Поющие 
сердца». Группа участвует в 
концертах и акциях фонда, 
иногда даже проводит му-
зыкальные занятия с деть-
ми. А сам фонд занимает-
ся всесторонней помощью 
своим подопечным.

— Мы ищем финансиро-
вание для оплаты хирурги-
ческих операций, медика-
ментозного лечения и реа-
билитации детей с ДЦП и 
с другими заболеваниями 
центральной нервной сис-
темы, проводим досуговые 
и развивающие занятия для 

детей. Наши специалисты 
оказывают психологиче-
скую поддержку родите-
лям, обучают их методам 
реабилитации дома, — 
рассказывает президент 
фонда Александр Гарайко. 
— За последний год фонд 
помог 200 детям. 

Важнейшим событи-
ем для фонда стало полу-
чение гранта от Департа-
мента труда и социальной 
защиты населения г. Мо-
сквы для реализации про-
екта «Ранняя помощь». 

— Чем раньше поставлен 
диагноз и начата реабили-

тация, тем у ребёнка боль-
ше шансов на значитель-
ное улучшение качества 
жизни. Благодаря проек-
ту «Ранняя помощь» мы 
сможем обеспечить лече-
ние 240 детей до семи лет, а 
также около 300 родителей 
смогут пройти курс психо-
логической помощи, — по-
яснил Александр Гарайко.

Репертуар — 
самый разный

Певец Сергей Корель-
ский познакомился с подо-
печными фонда девять лет 
назад на благотворительном 
марафоне в «Лужниках». С 
тех пор он регулярно высту-
пает и ведёт праздники для 
семей, которым помогает 
фонд «Адели».

— Это очень благодарная 
публика. Когда я пою, даже 
ребята, у которых есть труд-
ности с движениями и ми-
микой, начинают улыбать-
ся, кто может — подпевает. 
Репертуар они любят раз-

ный: от музыки из «Бремен-
ских музыкантов» до песен 
о любви, — говорит Сергей.

Требуются 
волонтёры

В фонде будут рады во-
лонтёрам, которые умеют 
проводить мероприятия 
для детей или готовы на 
добровольной основе вы-
ступать на праздниках для 
подопечных.

Кроме того, фонд ока-
зывает помощь негосудар-
ственным приютам, в ко-
торых воспитываются де-
ти-сироты, дети-инвалиды, 
дети из малообеспеченных 
семей. Для них можно пере-
дать подгузники любых раз-
меров, новые постельные 
принадлежности, предме-
ты быта, посуду.

Елизавета БОРЗЕНКО

Фонд «Адели»: 
Петровско-Разумовский 
пр., 29, стр. 4, 
тел. (495) 139-6380. 
Сайт: adeli-club.com

Ребята 
улыбаются, 
когда 
слышат 
песни, кто 
может — 
подпевает

В Савёловском помогают детям с ДЦП

Жители САО 
устроили праздник 
подопечным хосписа 
на Талдомской

В хосписе «Дегунино» на 
Талдомской ул., 2а, накану-
не Нового года было много 
гостей, которые привозили 
для подопечных подарки и 
угощение.

— Нам каждый день вез-
ли мандарины — от 2 до 100 
килограммов, целыми ма-
шинами, так что все празд-
ники в хосписе держался их 
аромат, — говорит Светла-
на Порфиренко, координа-
тор фонда «Вера» в хосписе 
«Дегунино». 

Многие друзья хоспи-
са — жители Северного 
округа — приняли участие 
в организации новогодне-
го праздника для пациен-
тов. Так, прихожане хра-
ма иконы Божией Матери 
«Знамение» в Ховрине при-
готовили для новогоднего 
стола вкуснейших запечён-
ных кур. 

— Мы очень благодарны 
всем, кто сделал для наших 
подопечных угощения — 
торт, оливье, домашнюю 
колбасу — и просто при-

езжал и привозил продук-
ты. Сладостей, например, 
теперь хватит надолго, — 
говорит Светлана Порфи-
ренко.

Сейчас из повседневных 
нужд в хосписе на Талдом-
ской остаются питьевая 
вода в маленьких бутылоч-
ках с дозатором, одноразо-
вая посуда, фрукты и жи-
вые цветы. Если вы хотите 
что-то передать, предвари-
тельно созвонитесь с коор-
динатором.

Кроме того, здесь всегда 
требуются волонтёры. Если 
вы хотите стать доброволь-
цем, помогать по хозяйству  
или общаться и гулять с па-
циентами хосписа, обрати-
тесь в фонд «Вера».

Елизавета БОРЗЕНКО

Тел. координатора фонда 
«Вера» в хосписе на 
Талдомской Светланы 
Порфиренко 8-985-363-1219. 
Сайт: fondvera.ru, pro-palliativ.ru.
Бесплатная горячая линия 
помощи неизлечимо 
больным людям: 
8-800-700-8436

Давайте поможем друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то помогли 
вы, напишите нам об этом. Есть ещё много людей, которым 
нужна помощь!
Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru (в теме укажите: «Север столицы»).

Виктор Харакидзян 
и ВИА «Поющие 

сердца» участвуют 
в концертах 

и акциях фонда

Угощение было вкусным и разнообразным, 
а сладостей теперь хватит надолго
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Н
а Петро-
заводской 
улице про-
ходят заня-
тия по ре-

абилитации особенных 
детей с помощью специ-
ально обученных собак. 
Корреспондент побывала 
на одной из тренировок.

Гладить можно!
В небольшом зале к пя-

тилетнему Артёму подбе-
гают два золотистых рет-
ривера — Рувиша и Лари. 
Они садятся рядом и об-
лизывают руки мальчика.

Занятие проводит Та-
тьяна Любимова, соз-
датель и руководитель 
группы «Солнечный пёс» 
некоммерческой органи-
зации «Учебно-кинологи-
ческий центр «Собаки — 
помощники инвалидов». 
Татьяна берёт ребёнка за 
руку и, напевая старин-
ные песни и произнося 
пословицы, обходит по-
мещение по кругу. Соба-
ки послушно следуют за 

малышом. Он гладит их 
мягкую шёрстку и похло-
пывает по спинам. Затем 
мальчик бросает мячик, 
а собаки по очереди при-
носят его в зубах. В кон-
це занятия ребёнка укла-
дывают на коврик. Вокруг 
него ложатся собаки. Это 
самое любимое упражне-
ние у Тёмы. Он успокаи-
вается, на его лице появ-
ляется улыбка.

— Когда мы пришли 3,5 
года назад, сын не ходил 
и не подпускал к себе со-
бак ближе чем на полто-
ра метра. Со временем на-
учился ходить, стал более 
эмоциональным, замеча-
ет животных на улице, — 
говорит мама Тёмы и жи-
тельница Ховрина Мари-
на Ткачёва.

«Академики» 
и «научные 
сотрудники»

Всего собак восемь. На 
занятия их приводят хозя-
ева-волонтёры, в остальное 
время псы живут дома. Так, 
у Татьяны Любимовой пять 
собак: золотистые ретриве-
ры Ника, Джой, Лари, Ру-
виша и корги Дишон.

— Ника — самая ста-
рая. Ей 15 лет. Она мудрая 
и надёжная. Её мы в шут-
ку называем «академик». 
«Младший научный со-
трудник» — Рувиша. Это 
внучка Ники. Ей два года. 
Она весёлая и общитель-
ная, — рассказывает она.

Голден-ретриверы наи-
более востребованы в ка-
честве терапевтов во всём 
мире. 

— Мы берём в питомни-
ках неагрессивных и не-
трусливых щенков, го-
товых к контакту с чело-
веком. В течение полуто-
ра лет их воспитывают и 
дрессируют под руковод-
ством кинологов, — пояс-

няет Татьяна.
Татьяна по обра-

зованию пе-

дагог-дефектолог, а канис-
терапевтом стала волею 
судьбы.

— В 2001 году я обрати-
лась в центр «Собаки — 
помощники инвалидов». 
Его сотрудница помогла 
подготовить первую соба-
ку, Олли, для моего четы-
рёхлетнего лежачего сына. 
Когда его не стало, дирек-
тор школы №1492 пригла-
сила меня вести кружок для 
детей с особенностями раз-
вития. Из него в 2004 году 
выросла группа «Солнеч-
ный пёс», — рассказала она.

 
У каждого 
свои успехи

В группе «Солнечный 
пёс» занимаются около 60 
детей от полугода до 27 лет 
— с аутизмом, синдромом 
Дауна, ДЦП, задержками 
психического развития и 
множественными нару-
шениями.

— К нам приезжают дети 
из Москвы и ближнего 
Подмосковья. При помо-
щи собак учим их управлять 
своим телом и общаться с 
другими людьми. У каж-
дого ребёнка свои успехи. 
Например, один мальчик 
взял в руки поводок, начал 
управлять собакой и бла-
годаря этому стал больше 

контролировать себя, 
— рассказала Татья-
на Любимова.

Наталия ГЕРАСИМОВА

В Ховрине проходят бесплатные занятия по канистерапии

Солнечные псы 
спешат на помощь

Как перестать 
ругаться 
с мужем?

Мне 25 лет, заму-
жем. Мы любим 
друг друга. Я счи-

таю, что у нас хорошая 
семья. Но мы всё время 
ругаемся, причём из-за 
какой-то ерунды. Как нам 
перестать ссориться?

Валерия, район Сокол

Отвечает психолог Алексей 
Владимиров:

— Основная причина по-
добных конфликтов — по-
пытка заставить партнёра 
поменять свою точку зре-
ния и поведение. Напри-
мер, жена добивается, что-
бы муж разделял её взгляд 
на совместный быт и со-
вместное времяпровожде-
ние, подчинялся её желани-
ям, а он не хочет и, скорее 
всего, в свою очередь ещё 
и пытается заставить под-
чиниться своим желаниям 
жену. Всё бы ничего, если 
бы супруги вовремя расхо-
дились по разным углам, но 
часто вовремя остановиться 
не удаётся.

Это происходит потому, 
что партнёры не видят, где 
кончается их психологиче-
ская территория и начина-
ется чужая. Вместо того что-
бы управлять собой, они 
пытаются управлять люби-
мым человеком.

Секрет счастливого бра-
ка заключается в умении 
найти баланс и быть од-
новременно и вместе, и по 
отдельности. Невозможно 
иметь с мужем или женой 
одинаковые точки зрения 
по всем вопросам, невоз-
можно во всём друг с другом 
соглашаться. С этим надо 
смириться, но даже если 
пока смириться не получа-
ется, главное — не идти на 
близкого человека кресто-
вым походом с целью об-
ратить его в свою веру, ведь 
взаимные жертвы и урон на 
такой войне неизбежны.

Обратиться за бесплатной 
психологической помощью 
в САО можно в ГБУ 
«Московская служба 
психологической помощи 
населению», филиал 
«Северный»: 
пр. Аэропорта, 11, 
тел. (499) 157-9667

НА ПРИЁМЕ 
У ПСИХОЛОГА
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Для записи на занятия 
нужно обратиться 
к Татьяне Любимовой 
по тел. 8-906-031-2263

На занятия 
собак 
приводят 
хозяева, 
в остальное 
время псы 
живут дома

При помощи собак дети учатся 
управлять своим телом и общаться
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Д
раматург, сце-
нарист, бард 
Александр Га-
лич около 20 
лет жил в доме 

на улице Черняховского, 
у метро «Аэропорт». От-
сюда в 1974 году он уезжал 
в изгнание за границу. О 
своём отце рассказала 
дочь поэта от первого бра-
ка заслуженная артистка 
России Алёна Галич.

Карьера 
шла в гору

В трёхкомнатную квар-
тиру на 2-м этаже коопе-
ративного кирпично-
го дома на 2-й Аэропор-
товской улице — так на-
зывалась улица раньше 
— Александр Галич въе-
хал со второй женой Ан-
гелиной и её дочкой Га-
лей в 1957 году. На тот мо-
мент его карьера шла в 
гору. Недавно вышедший 
фильм по его сценарию 
«Верные друзья» посмо-
трели в кинотеатрах бо-
лее 30 млн зрителей. На 
подходе были новые сце-

нарии: «На семи ветрах», 
«Государственный пре-
ступник», «Дайте жалоб-
ную книгу». В театрах по 
всей стране шла комедия 
«Вас вызывает Таймыр», 
которая скоро тоже станет 
фильмом. Многие свои 
произведения, включая 
песни «Тонечка» и «Об-
лака», он написал в доме 
у метро «Аэропорт».

Иркутские 
гастроли

— Отец и мама, артист-
ка Валентина Архангель-
ская, познакомились в 
студии Арбузова, они вме-
сте играли в спектакле, — 
рассказывает Алёна Га-
лич. — Это был юноше-
ский роман, в письмах они 
называли себя Ассоль и 
Грей. Потом они пожени-
лись, и родилась я. А че-
рез год с небольшим мама 
уехала в Иркутск, где ста-
ла примой Иркутского 
драматического театра. 
Планировалось, что че-
рез некоторое время папа 
тоже поедет в Иркутск. Но 
этого не произошло. В се-
редине сороковых родите-
ли развелись. Мама верну-
лась в Москву в начале пя-
тидесятых и вышла замуж 
за артиста Юрия Аверина, 
он был замечательным че-
ловеком. Они работали 
вместе — в Малом театре.

Сначала пел 
под фортепиано

До 14 лет Алёна с отцом 
жила на Малой Бронной.

— Папа воспитывал 

меня очень интеллигентно, 
никогда не кричал, а если 
делал замечание, то про-
сто объяснял, что не надо 
так поступать, — вспоми-
нает она.

В три года Галич начал 
знакомить дочь с литера-
турой.

— Сказок у меня не 
было. Первой моей книж-
кой стала «Всемирная 
история искусств» Гне-
дича, второй — «Май-
ская ночь, или Утоплен-
ница» Гоголя, после чего 
я безу мно боялась кошек. 
Потом папа дал мне «Лав-
ку древностей» Диккенса. 
Дедушка возмутился: за-
чем ребёнку такие слож-
ные книги? Папа отве-
тил: «Я хочу, чтобы она 
росла на добре». — «Тогда 
дай ей «Оливера Твиста».

Самого будущего бар-
да в детстве учили играть 
на скрипке, потом было 
фортепиано.

— Он ведь и свои пес-
ни первое время испол-
нял под фортепиано, ги-
тарой ещё не владел. Но 
его друг Леонид Агранов-
ский сказал: «Нет, не го-
дится под фортепиано, 
давай возьмём гитару, я 
тебя быстро научу, ты же 
музыкальный!» — вспо-
минает Алёна Галич.

Был 
благополучным 
холуём

Как получилось, что 
известный советский 
драматург вдруг начал 
писать сатирические пес-
ни и стал диссидентом?

Ответ Галича приво-
дится в книге воспоми-
наний преподавателя 
философии из Минска, 
друга барда Валерия Ле-
бедева: «Я к 50 годам уже 
всё видел, имел всё, что 
положено человеку мое-

го круга, был выездным. 
Одним словом, был бла-
гополучным советским 
холуём. (Здесь мы вздрог-
нули: всё-таки одно дело 
фрондёрские разговоры, а 
другое — такие термины, 
как «советский холуй». 
— В.Л.). Но постепенно я 
всё сильнее чувствовал: 
так жить больше не могу. 
Внутри что-то зрело, тре-
бовало выхода наружу. И 
я решил: настало моё вре-
мя говорить правду».

Вскоре концерты Гали-
ча были запрещены, он 
выступал только на квар-
тирниках. Но песни запи-
сывали на магнитофон, и 
они звучали по всей стра-
не. В театрах сняли с ре-
пертуара его пьесы, кино-
студии заморозили про-
изводство фильмов по его 
сценариям.

По системе 
Станиславского

В 1974 году Галича при-
гласили в Норвегию на 
семинар. В ОВИРе ему 
сначала отказали в выез-
де, а потом открыто пред-
ложили: «Уезжайте на-

совсем. С документами 
проблем не будет».

Галич улетал 25 июня 
1974 года. Провожало его 
множество людей, в том 
числе Андрей Сахаров. 
На пропускном пункте 
возникла заминка: Га-
лича попросили снять и 
оставить у кого-то из про-
вожающих нательный 
крест. Он отказался.

— Ну тогда вы не уедете.
— А я и не хочу.
Посадка закончилась. 

Все пассажиры, вклю-
чая жену Ангелину, уже 
в самолёте. А его самого 
не выпускают. Вмешался 
Сахаров.

— И тут буквально стал 
слышен треск — набор 
цифр на телефонном дис-
ке, переговоры, а потом 
крик: «Выпускай к чёр-
товой матери как есть!» 
У меня была фотография: 
отец идёт один по длин-
ному стеклянному пере-
ходу, в поднятой руке — 
гитара, — говорит Алёна 
Галич.

Удар током
Александр Галич умер в 

1977 году в Париже от уда-
ра током при не до кон-
ца выясненных обстоя-
тельствах. По одной вер-
сии, это был несчастный 
случай, по другой — спла-
нированное убийство. 
На могильной плите на 
православном кладби-
ще Сент-Женевьев-де-
Буа выгравированы сло-
ва из Нагорной пропо-
веди: «Блажени изгнани 
правды ради». Такая же 
надпись и на мемори-
альной доске на доме на 
улице Черняховского, где 
жил поэт и драматург.

Марина МАКЕЕВА

Знаменитый бард и драматург 20 лет 
жил на улице Черняховского

Александру Галичу 
открыто предложили: 
«Уезжайте насовсем»

Лучшие песни Галич 
написал в доме 
у метро «Аэропорт»

Новости, фото, видео, конкурсы, призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, комментируйте и ставьте лайки. 
Самые активные участники станут героями наших публикаций

Ищите «Север столицы» в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — www.facebook.com/Север-Столицы-590623834478807
«Твиттер» — www.twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  www.instagram.com/sever_stolizy

В новую трёшку Александр 
Галич въехал со второй женой 

Ангелиной и её дочкой Галей 
в 1957 году
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Все новости округа 
ежедневно на сайте 
severstolici.ru

НА ДОСУГЕ

Ж
ительница Пес-
чаной улицы 
Татьяна Иван-
чина по обра-
зованию эко-

номист. Долгое время она ра-
ботала в системе страхования, а 
сейчас занимается воспитанием 
дочек-двойняшек. Благодаря де-
вочкам два года назад она осво-
ила необычное хобби — делает 
«торты» из картона.

— Началось всё с того, что де-
вочки пошли в детский сад. На 
дни рождения принято, чтобы 
именинники делали для дру-
гих ребят какой-то сюрприз. Но 
если дома гостям можно приго-
товить праздничный торт, то в 
садик приносить сладости не ре-
комендуется. Мне всегда нрави-
лось рукодельничать, поэтому я 
придумала сделать «бумторт» — 
бумажные коробочки в виде ку-
сочков торта, — рассказала ма-
стерица.

Со временем молодая мама 
стала делать оригинальные «тор-
ты» для друзей и родных. В каж-
дый «кусочек» она вкладывает 
небольшую игрушку, сувенир, 
свечу и открытку с пожеланием.

— Радости от такого подар-
ка много, а калорий — ноль, — 
объясняет Татьяна.

На создание одного «тор-

та» уходит два-три дня. Снача-
ла она рисует эскиз, затем вы-
резает, складывает и склеива-
ет треугольные коробочки из 
плотного картона и подбирает 

декор в зависимости от повода.
— Обычно я украшают свои 

«тортики» атласными лентами, 
как будто кремом, верхушку — 
бантами и бусинами. А на Но-

вый год — мишурой и ёлочны-
ми шариками. Их даже можно 
повесить на ёлку, — рассказа-
ла Татьяна.

Сейчас она начала делать объ-
ёмные панно, которые называет 
торт-картинами.

— Основа — это оргалит. Его 
я обтягиваю тканью, получает-
ся фон будущей картины. На ней 
закрепляю кусочки бумажного 
торта, которые я тоже обшиваю 
кружевом или тесьмой. А панно 
я дополняю тем, что подсказы-
вает фантазия, — икебаной, ло-
жечками, блюдцами, — объясня-
ет рукодельница.

Чтобы элементы панно проч-
но держались, она закрепляет их 
строительным степлером.

— Однажды я решила поме-
стить на картину настоящий хру-
стальный бокал. Чтобы он дер-
жался, я выпилила в оргалите 
специальные ниши, — подели-
лась секретом Татьяна. 

Для этого ей пришлось нау-
читься работать лобзиком и на-
пильником.

На счету у мастерицы уже два 
десятка бумажных тортов и де-
вять картин. Теперь она мечтает 
сделать огромный кусок торта в 
качестве декорации к детскому 
спектаклю.

Ксения ФИРСОВА

Мастерица из района Сокол делает 
необычные коробочки с сюрпризом

АФИША

Концерт 
в Коптеве

На вечер фортепианной 
музыки 16 января в 19.00 
приглашает центр творческо-
го развития «Радость» (Ми-
халковская ул., 22). Лауреа-
ты всероссийских и между-
народных конкурсов исполнят 
произведения Листа, Шопе-
на, Рахманинова, Прокофье-
ва и других известных компо-
зиторов. Посещение бесплат-
ное, необходимо записаться 
по тел. (495) 708-9342.

Актёрское 
мастерство 
в Головинском

Культурный центр «Онеж-
ский» (Флотская ул., 25) при-
глашает 18 января в 12.00 на 
тренинг «Практика для сце-
ны и жизни». Режиссёр и пе-
дагог Игорь Афончиков про-
ведёт практическое занятие 
по актёрскому мастерству. В 
основе — особая методика, 
которая поможет участникам 
развить артистизм и навыки 
общения. Возрастное ограни-
чение: 12+. Участие бесплат-
ное при обязательной записи 
по тел. (495) 454-4444.

В Беговом 
поговорят 
о магическом 
реализме

Ценителей современной 
прозы ждут 20 января в 19.00 
в центре «Благосфера» (1-й 
Боткинский пр., 7, стр. 1). 
Темой встречи станет стиль 
магический реализм — ху-
дожественный метод, кото-
рый соединяет реальность и 
волшебство. Гостями станут 
писатели и критики, кото-
рые участвовали в создании 
сборника рассказов «Реаль-
ный магизм». Вход свобод-
ный при регистрации на сай-
те blagosfera.ru.

Тел. (499) 653-7133.
Ксения ФИРСОВА

Торты, которые 
не повредят фигуре

В каждый 
«кусочек» 
Татьяна 
вкладывает 
сувенир

Вместо крема — атласные ленты, в качестве декора — банты и бусины

На Новопесчаной можно увидеть работы современных художников

В галерее «На Песча-
ной» открылась выставка 
современного искусства 
«Точки сборки». Участие 

в ней приняли 34 автора 
из городов разных регио-
нов России, а также из Бер-
лина, Лондона и Роттерда-
ма. Художники представи-
ли работы в самых разных 

техниках — это живопись, 
графика, фото, инсталля-
ции, видеоарт и звуковые 
инсталляции. Объединя-
ет их общая идея — исто-
рия поиска своего твор-

ческого «я» и гармонии.
Посетить выставку мож-

но до 22 января со вторни-
ка по воскресенье с 11.00 до 
20.00. Полный билет — 100 
рублей, льготный — 50 руб-

лей, для школьников вход 
бесплатный.

Дарья ДОНЦОВА

Галерея «На Песчаной»: 
Новопесчаная ул., 23, корп. 7, 
тел. (499) 943-5131

ВЫСТАВКА
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Яна Поплавская: 
Для меня важно, 
чтобы мужчина 
умел ждать

В 
э т о м  г о д у 
звезда филь-
ма «Про Крас-
ную Шапоч-
ку», актриса и 

общественный деятель 
Яна Поплавская впервые 
набрала курс в Институ-
те театрального искусства 
им. И.Кобзона. Об этом и 
многом другом она побе-
седовала с журналистом 
«Севера столицы».

Мои ученики 
безумно 
талантливые!
— Яна, почему вы решили 
набрать актёрский курс?

— Стало интересно. К 
тому же для меня это не 
первый опыт: до этого 
я на протяжении 20 лет 
преподавала в разных ин-
ститутах, включая жур-
фак МГУ.
— Как вы набирали студен-
тов?

— Отбор у меня был 
очень строгим. Но в ре-
зультате собрался самый 
большой курс, который 
может быть в институте, 
— 33 человека. Все они 

безумно талантливые! А 
ещё у меня на курсе пре-
красные преподаватели 
актёрского мастерства — 
сын Вячеслава Невинно-
го, тоже Вячеслав, и дочь 
Александра Голобородь-
ко, Оксана.
— А с чем связана ваша 
строгость в отборе?

— С моим понимани-
ем профессии актёра. Не 
секрет, что она отличает-
ся от других тем, что в ней 
не даётся никаких гаран-
тий. При этом в профес-
сию должны идти только 
талантливые люди, кото-
рые безумно хотят этим 
заниматься. Фактически 
это работа 24 часа в сутки. 
Случайный человек такого 
ритма жизни не вынесет.

Наконец-то 
построили дом
— СМИ много писали о 
вашем грядущем замуже-
стве. Готовитесь?

— На самом деле в на-
шей с Женей жизни ни-
чего особо не изменится: 
просто зарегистрируем 
свой брак. Мы познако-

мились на радиостанции 
«Сити FM» в 2006 году, 
где Женя работал веду-
щим. Женя каждый год 
делал мне предложение, и 
лишь в прошлом году я его 
приняла. Правда, попро-
сила, чтобы он не торопил 
меня со свадьбой: не люб-
лю скоропалительных ре-
шений. Мне важно, чтобы 
мужчина умел ждать.

— В первый раз тоже не 
сразу согласились на 
брак?

— Конечно. Я тяну-
ла три с половиной года, 
а когда будущий муж 
всё-таки уговорил меня, 
назначила день свадьбы 
на 1 апреля, чтобы по-
иронизировать над ситу-
ацией. Я тогда сказала в 

шутку: «Пусть это будет 
самая большая ошибка в 
моей жизни». Так и прои-
зошло — это была ошиб-
ка длительностью 25 лет.
— Вы планируете краси-
вую свадьбу?

— Пока не решили. 
Сейчас все мысли кру-
тятся вокруг воплоще-
ния нашей мечты: мы 
наконец-то построили 
дом. Например, Женя и 
его папа, который специ-
ально прилетел с Тамани, 
собственными руками 
провели электрику. Дом 
«светится», в нём уже есть 
горячая вода. Для меня 
это волшебство!

Наварить 
кастрюлю борща 
— легко
— Судя по публикациям на 
вашей странице в «Инста-
граме», вы любите гото-
вить...

— Люблю. Это занятие 
очень меня успокаива-
ет и доставляет удоволь-
ствие, всегда готовлю в 
хорошем настроении. Не-
давно, например, в 11 ча-

сов вечера сварила огром-
ную кастрюлю красивого 
и очень вкусного борща.
— У вашего блога в «Инста-
граме» более 100 тысяч 
подписчиков! Видно, что 
ведёте его с душой.

— Да, мне нравится эта 
площадка, веду её сама. 
Обязана этим младшему 
сыну Никите. Как-то раз 
он узнал, что я создала там 
свой аккаунт, и удивился: 
просто зарегистрирова-
лась и всё? Стала присма-
триваться, писать чаще, 
подбирать фотографии. И 
вдруг поняла, что у меня 
складывается замечатель-
ный разговор с людьми, ко-
торые заходят в мой блог. В 
этом году вышла книга, со-
бранная из статей, многие 
из которых публиковались 
в «Инстаграме». Она назы-
вается «Встань и иди, ина-
че нельзя».

Иногда 
приходится 
работать 
по ночам
— О чём вас обычно спра-
шивают подписчики?

— О разном. Я, напри-
мер, много лет занима-
юсь своим фондом. Пол-
ное название — Фонд Яны 
Поплавской. Направле-
ние его работы — помощь 
женщинам и детям, попав-
шим в тяжёлую жизнен-
ную ситуацию. В связи с 
этим многие женщины об-
ращаются ко мне за помо-
щью, за советом: у кого-то 
тяжёлый развод, у кого-то 
умер близкий человек…
— Вы ведь ещё в театре 
играете и снимаетесь в 
кино. Когда успеваете?

— Иногда работаю по 
ночам. Отправляю голо-
совые сообщения, чтобы 
поддержать людей. В своё 
время Евгений Алексан-
дрович Евстигнеев сказал 
мне замечательную фра-
зу: «Ты не можешь на-
плевать на тех, кто про-
тягивает тебе руку». Я с 
ним согласна и исполь-
зую свою известность 
для того, чтобы помогать, 
когда есть такая возмож-
ность. И мне нравится, 
что я живу именно так.

Беседовала 
Елена ХАРО

Актриса и общественный деятель рассказала 
о работе со студентами и о предстоящей свадьбе

Первый 
брак — 
ошибка 
длиной 
в 25 лет
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Уже полгода, как записа-
лась в фитнес-клуб. И ни-
какого прогресса! Завтра 
схожу туда лично, узнаю, в 
чём дело.

Амбидекстр — это человек, 
которому всё равно, в какой 
руке держать пипидастр.

В соседском чате: «До-
брый день, соседи, кто 
ещё не может больше тер-

петь крик и топот детей с 
3-го этажа?» — «Я!» — «Вы 
прямо через стенку живё-
те?» — «Я их мать».

Первое правило молодожё-
на: забудь всё, чем тебя кор-
мила мама.

В мире есть четыре вещи, 
которые невозможно най-
ти: второй носок, пульт от 
телевизора, наушники от 
телефона, ценник от нуж-
ного мороженого в супер-
маркете.

АНЕКДОТЫ

Ждём снимки с вашим портретом 
на фоне самых красивых уголков 
нашей страны. Обязательно на-
пишите несколько слов о себе и о 
месте, в котором был сделан кадр. 
Фотографии будут размещены 
на страницах «Севера столицы» 
в соц сетях, а лучшие снимки опуб-
ликованы в газете. 
Ждём фото по эл. адресу: 
info@saonews.ru, в формате jpeg.

Кондитер Александр Се-
лезнёв — телеведущий и ав-
тор более 20 книг по конди-
терскому искусству.

— Когда я попал на практи-
ку в кондитерский цех и впер-
вые увидел, как готовится пи-
рожное «Картошка», то про-
сто обалдел. Обрезки бис-
квита сушили в духовке и 
измельчали в мелкую крош-
ку, потом туда добавляли об-
резки пирожных из преды-
дущей партии, много конья-
ка и какао-пудры, чтобы был 
насыщенный шоколадный 
цвет. Так что было безотход-
ное производство. Дома, ко-
нечно, я делаю по-другому, 
— признался Александр Се-
лезнёв.

Он поделился с читателя-
ми своим рецептом любимо-
го многими пирожного.

100 г молока и 100 г саха-
ра подогреть, чтобы сахар 
растворился. 300 г ваниль-
ного печенья измельчить в 
крошку и влить сладкое мо-
локо. Добавить 2 ст. ложки 
какао, 3 ст. ложки коньяка, 
охладить. 100 г сливочного 
масла взбить и перемешать 
с основной массой. Сформи-
ровать пирожные и обвалять 
их в натёртом шоколаде (при-
мерно 100 г).

Смешать крем: 100 г сли-
вочного масла и 1 ст. лож-

ку сахарной пудры взбить, 
затем с помощью конди-
терского мешка нане-
сти «ростки» на «Кар-
тошку».

Записала 
Полина ВИНОГРАДОВА

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Меня зовут Илья. Путеше-
ствия — моя страсть. Прошло-
годняя поездка в горы Кабар-
дино-Балкарии стала для меня 
настоящим испытанием тела, 
духа и воли. Не описать слова-
ми удовольствие, которое ис-
пытываешь, пройдя через по-
лосу постоянно меняющихся 
природных препятствий по уз-
кой тропинке, доходящей почти 
до снежных вершин Эльбруса.

По-домашнему 
вкусно

Луша — добрая 
покладистая соба-
ка пяти лет. С удо-
вольствием гуляет 
на поводке, легко 
переносит поезд-
ки в транспорте, 
ласковая и послушная. Привита, стерилизована.

Тел. волонтёра 8-916-830-7656. Сайт: getsuperdog.ru
Фото предоставлено волонтёром.

В муниципальном приюте САО 
для бездомных собак «Химки-2» в Мол-
жаниновском районе Москвы новых хо-
зяев ждут сотни питомцев. Чтобы взять 
отсюда домашнего любимца, понадобит-
ся только паспорт для заключения дого-
вора ответственного содержания. Перед 
посещением обязательно позвоните во-
лонтёрам приюта: они расскажут, как до-
ехать, и подберут время для посещения.

В ДОБРЫЕ РУКИ

Поход по Кабардино-Балкарии — 
настоящая полоса препятствий

ФОТОКОНКУРС 
«Я ПУТЕШЕСТВУЮ ПО РОССИИ»

СКАНВОРД

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД
По горизонтали: Гиппократ. 

Паз. Балансир. Каскад. Лека-
ло. Кардамон. Олово. Роди-
на. Гарем. Рим. Сговор. Лото. 
Рант. Обои. Оклад. Квадрат.

По вертикали: Колдовство. 
Крокодил. Огород. Кабачок. 
Араб. Нок. Корректив. Трава. 
Дом. Спад. Пасюк. Миро. Ако-
нит. Заряд. Намолот. 

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru

Житель округа 
получил срок 
за угрозы 
в прокуратуре

В Савёловском суде за-
вершены слушания дела, 
которое было возбужде-
но в отношении 23-летне-
го ранее судимого жителя 
округа. Мужчина, подозре-
ваемый в краже, приехал 
в Савёловскую прокурату-
ру для получения копии об-
винительного акта. Войдя в 
служебный кабинет, он стал 
угрожать помощнику меж-
районного прокурора. В 
итоге буйного гражданина 
приговорили к одному году 
лишения свободы с отбы-
ванием наказания в испра-
вительной колонии общего 
режима. Пока приговор в 
законную силу не вступил.

С двух матерей 
взыщут алименты 
на детей

Коптевская межрайон-
ная прокуратура направи-
ла в суд два исковых заяв-
ления в защиту прав детей. 
Оба заявления — о взыска-
нии алиментов с двух мате-
рей, лишённых родитель-
ских прав. Одна из женщин 
задолжала своему ребёнку 
свыше 330 тыс. рублей, дру-
гая — более 260 тыс. руб-
лей. Исковые требования о 
взыскании задолженности 
были удовлетворены судом 
в полном объёме.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

ХРОНИКА

Пирожное «Картошка» 
от кондитера 
Александра Селезнёва
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